

PROVINCIAS

LA SITUACION EN ANDALUCIA

Multa de 10.000 pesetas a «La Unión»

REGRESO DE TROPAS EXPEDICIONARIAS

LA LLEGADA DEL JEFE DEL ESTADO A SANTANDER

TORMENTA EN ASTURIAS

Incautación de un periódico y multa. La actuación de las autoridades civiles y militares :: Regreso de tropas.

Sevilla, 17. El gobernador al recibir a los periodistas les manifestó que ante hechos probados y lamentándolo mucho por el respeto que le merece la prensa, ha impuesto una multa de diez mil pesetas al periódico «La Unión» y ha ordenado la ocupación del edificio con la imprenta y todos los utensilios y demás servicios anexos a la misma. En el periódico se fijó un rótulo dando cuenta de la ocupación. Añadió que continuaba estudiando los expedientes de los detenidos sin aun haber resuelto nada sobre ello por no tener terminado el estudio para la imposición de sanciones. Sobre las que se impondrán a los oficiales del cuerpo de seguridad, dijo que el coronel Lahoz instruye un expediente e ignora aún su resultado.

—En el cuartel de caballería ingresó en calidad de detenido el coronel del tercer regimiento de artillería don Félix Vallenilla.

—Se ha reunido el comité de Federaciones locales del Sindicato Único, tratando de las gestiones que realiza el gobernador para el ingreso de 21 tranviarios despedidos. Se acordó que, en el caso de que fracasasen las gestiones, reunirse nuevamente y cambiar impresiones.

—Por el jefe de Estado Mayor se ha dado orden de repatriación del batallón del regimiento número 33, de guarnición en Cartagena y que está en Córdoba. Las fuerzas saldrán hoy en dos trenes especiales.

También se ha ordenado el embarque mañana en Cádiz del batallón de cazadores de África, regresando a Larache. A estos movimientos de tropas sucederán otros escalonados. El general Ruiz Trillo revisó los batallones de la guarnición de Madrid, números 1 y 6, alojados en el cuartel de San Hermenegildo. También revisará los sectores de vigilancia primero y segundo, que corresponden a los barrios de la Macarena y calle del Torneo hasta la estación de la plaza de Armas.

Mañana revisará en los cuarteles de Pineda a las fuerzas expedicionarias de artillería y caballería, de guarnición en Sevilla. Hoy se ha enviado a Madrid un minucioso informe sobre la fidelidad a la República que observaron las fuerzas de caballería de guarnición en Sevilla. Espérase que cuando lo conozcan los ministros se dejará sin efecto la orden poniendo a la oficialidad del regimiento en situación de disponible.

Las autoridades militares han ordenado se abra una información sobre la conducta del comandante Barrón, jefe de la base aérea, durante los pasados sucesos.

—Marchó a Cádiz para encargarse del mando del regimiento número 29, el coronel señor Puigdenolàs, que se distinguió por su actitud resuelta en favor de la República el día del levantamiento. Sus amigos le hicieron objeto en la estación de una entusiasta despedida.

—Bañándose en el Guadalquivir en el sitio de la Barqueta, se ahogaron los jóvenes Antonio Ibarra y Rafael Naranjo, que fueron arrastrados por las aguas del río.—Sanmiguel.

Tropas que regresan a su base :: Huelga resuelta.

Córdoba, 17. En un tren militar regresaron a Cartagena las fuerzas del regimiento número 33, que se hallaban en Córdoba desde la semana anterior.

—Se ha resuelto la huelga de carreteros faeneros.—Aguilera.

Tranquilidad en la provincia :: Detenciones :: Toma de posesión.

Cádiz, 17. El gobernador civil al recibir a los periodistas, les comunicó que la tranquilidad era absoluta en toda la provincia, no teniendo noticias de interés que comunicarse.

—Procedente de la mar llegó el torpedero número 19.

—El alcalde ha publicado un aviso en la prensa para que, durante tres días, comparezcan en el Ayuntamiento todos los ciudadanos que sepan actos de hostilidad al régimen cometidos por funcionarios municipales.

—Comunican de San Fernando que fueron detenidos el presidente de Acción Ciudadana, don Antonio Rodríguez; el secretario don Fernando Candón y el tesorero don José María Lobo. Se dice también que ha sido detenido un corresponsal de la prensa de la derecha.

El alcalde de dicha población anunció que se llevarían a efecto nuevas detenciones.

—En el Gobierno civil de Cádiz continúan las diligencias relacionadas con los pasados sucesos, para el total esclarecimiento e imposición de sanciones, asistiendo el general gobernador militar don Julio Mena.

—Tomó posesión del mando del regimiento de Cádiz, número 27, el coronel don Alfonso Pugañolas.

—Zarpó para El Ferrol el buque escuela de la armada española, «Galatea».—Moreno.

Hacia la normalidad :: El nuevo gobernador :: Gestiones obreras.

Granada, 17. El día transcurrió tranquilo, continuando la huelga general.

—Regresaron el alcalde y presidente de la Diputación, terminadas sus informaciones en Madrid, al Gobierno.

—Mediada la mañana llegó el nuevo gobernador don Mariano Jové, que había salido la noche anterior de Salamanca, de donde lo era. Conferenció con el delegado del Gobierno se-

ñor González, posesionándose del cargo acto seguido. Luego recibió a los periodistas, diciéndoles que venía a que cumplieran las leyes, pero respetando el derecho de todos. Lamentóse que ocurriera el incendio del histórico templo de San Nicolás, desaparecida joya artística. Por la tarde celebró una reunión en su despacho con los elementos dirigentes de la huelga, acordándose que éstos dieran cuenta a sus entidades de las gestiones que se hacen para poner en libertad a los presos con motivo de los sucesos y que no están sometidos a sumario judicial.

—Ha detenido la policía al conde de Jarosa, por suponerse que se escondió en su casa el general González Carrasco. Nada se encontró en el registro del domicilio.

—Los comercios abrieron algo sus puertas, pero las mantuvieron entornadas. No hubo periódicos esta tarde por no haber autorizado las directivas de los gremios que puedan publicarse. Tampoco hubo teatros ni cines.—Fuente.

El viaje del Presidente de la República :: La llegada. Cariñoso recibimiento. Ovaciones y vítores.

Santander, 17. Antes de la llegada del tren que conducía al Presidente de la República, el público tomó posesión de las calles del recorrido. En los alrededores de la estación el gentío era imponente. Las autoridades y las comisiones que esperaban la llegada, ocupaban por completo el andén. El piquete del Regimiento de Valencia que había de rendir honores, fué ovacionado, dándose vivas al Ejército republicano, al entrar en el andén.

A las 8'40 llegó el tren que fué acogido con una ovación indescribible. Las bandas tocaron el himno nacional.

El señor Alcalá Zamora pasó revista a las fuerzas saliendo luego al exterior donde fué recibido con ovaciones y vítores por el gentío que rodeó el coche, escoltándole por las calles hasta el Ayuntamiento. En la escalera principal le esperaba el Consejo bajo mazas.

El Presidente subió al despacho de la Alcaldía, seguido por el alcalde, el gobernador, el ministro de Marina, el secretario de la Presidencia, señor Sánchez Guerra, y el jefe de su Cuartel Militar, general Queipo de Llano.

En el despacho de la Alcaldía se hicieron las presentaciones y seguidamente el presidente se asomó al balcón dirigiendo la palabra al público que había roto el cordón de guardias de asalto. Hecho el silencio, el Presidente dirigió palabras de agradecimiento al pueblo santanderino, por la recepción de que le hacía objeto y diciendo que la República sale consolidada de cada uno de los ataques de sus enemigos. Fué interrumpido por los delirantes vivas a la República y por una calurosa ovación.

Al salir del Ayuntamiento vió que el obispo no había podido llegar hasta el Ayuntamiento a causa de la aglomeración, hizo parar su coche haciendo que llegase hasta él por entre el gentío que le abría paso respetuosamente y una vez junto al Presidente, éste le estrechó ambas manos cariñosamente. La comitiva por las calles de Atarazanas y Paseo de Pereda, siempre vitoreada con el mismo entusiasmo, llegó al embarcadero donde la gasolinera del «Cervantes» le condujo a bordo del crucero.

A las diez de la noche y en el momento de embarcar el Presidente, sonaron las sirenas de todos los barcos fondeados en la bahía.—Toca.

En busca de un coronel :: Pedrea y detenciones :: Los tablajeros en huelga :: Actitud enérgica del gobernador :: Para revisar la guarnición.

Bilbao, 17. La policía con el comisario jefe se trasladó a Lequeitio, donde se suponía que estaba el coronel don Gabriel de Benito Aldecoa, del que se supone tomó parte activa en los últimos sucesos. A pesar de estar la policía hasta las seis de la mañana investigando, no pudo saber el paradero de dicho coronel.

Parece que el comisario adquirió detalles, que comunicó a la Dirección de Seguridad.

—Añoche a las 10'20, un grupo de huelguistas apedreó las barracas de la tómbola. El Rey y El Volador, rompiendo efectos valorados en más de mil pesetas. Los guardias de asalto y los serenos, acudieron, haciéndose doce detenciones.

El suceso causó gran pánico entre el público, que escapó, quedando la feria solitaria.

La mayoría de los detenidos son comunistas. Se cree que el gobernador cerrará los locales de la Confederación Nacional del Trabajo.

—Los tablajeros, descontentos por haber vuelto a su puesto el veterinario que no quieren, se han declarado en huelga.

El gobernador llamó a una comisión y les dijo que si no sacrificaban ingresarían en la cárcel.

—Llegó el general Núñez de Prado, para revisar las fuerzas de esta guarnición.—Navarro.

El campeón mundial de billar :: El conflicto de los tablajeros.

Bilbao, 17. Procedente de Gijón desembarcó del vapor «Sama» el campeón mundial de billar Juanito Butrón. El remolcador llegó hasta la escalinata del Ayuntamiento, siendo recibido en el salón de recepciones por el alcalde y los demás concejales, quienes le felicitaron por sus triunfos, obsequiándole luego con un lunch. Juanito se muestra agradecido al recibimiento, pues desde el Ayuntamiento fué acompañado por numerosos amigos hasta La Peña, donde se celebró una fiesta en su honor. El domingo será obsequiado con un banquete.

—Los tablajeros acordaron seguir la huelga, cerrar todas las carnicerías, no sacrificar reses ni enviar el escrito que el gobernador les pidió y en el que habrían de exponerle sus deseos para que la citada autoridad resolviera el asunto en plazo brevísimo. En vista de su actitud de rebeldía, el gobernador ordenó a la policía la detención de todos los tablajeros. Este mediodía habían ingresado en la cárcel 64. El gobernador les manifestó que estaba autorizado para imponerles a cada uno diez mil pesetas de multa por su huelga ilegal, si para mañana no habían enviado el escrito y se decidían a sacrificar reses y abrir las carnicerías. Ante esta conminación los tablajeros acordaron enviar el escrito, como así lo han hecho a las nueve de la noche, hora en que el gobernador ha ordenado la libertad de los tablajeros encarcelados, los cuales se han comprometido a sacrificar reses y a abrir las carnicerías hasta tanto que el gobernador resuelva sus peticiones.—Navarro.

Aterrizaje de un globo militar :: Noticias varias.

Vitoria, 17. A primeras horas de la madrugada aterrizó cerca del pueblo de Mendiviñ un aerotasto de la base de Elix (Tarragona), tripulado por el comandante don Félix Martínez Sanz, el capitán don Antonio Prados y el teniente don Juan Daun. Se creyó que intentaría pasar la frontera en los primeros momentos. Más tarde se supo que se trataba de un viaje de estudios.

—En el despacho del alcalde se celebró una reunión para tratar de la necesidad de ampliar el Instituto; de la construcción del nuevo palacio de Justicia y de la construcción del sanatorio popular. Quedó nombrada una comisión formada por dos representantes de cada corporación, para activar el asunto. También se habló de construir un sanatorio en la Rioja alavesa, o en las inmediaciones de Vitoria.

—El próximo equipo del Alavés estará formado por Urreta, Euskalduna, Trillo, Urreta, Vizcaya, Undabarrena, Aramburu y Sarmiento, faltando aún ultimar varios contratos.

—Existe gran animación para asistir a la verbena a beneficio del Deportivo Alavés.—Sancho.

Difícil situación de un oficial :: Fuerte tormenta :: Dos exhalaciones mataron a dos vecinos :: Multas gubernativas :: Vacaciones de mineros.

Oviedo, 17. Un oficial del ejército, que marchaba a León, donde está destinado, perdió el tren y cogió un automóvil saliendo a toda velocidad para ver de alcanzar el convoy.

Al llegar a Olloniego, el coche sufrió una avería, quedando montado sobre el pretil de la carretera.

Cuando los vecinos vieron salir del coche a un oficial portando un fusil, le supusieron complicado en los recientes sucesos, quedando detenido, hasta que más tarde pudo aclararse que había acudido al Tiro Nacional, no teniendo tiempo de devolver el fusil.

Quedó en libertad, continuando el viaje. —Sobre Llanes descargó una gran tormenta, quedando anegados los campos, con granizos como nueces.

—Dos exhalaciones mataron a dos vecinos. Uno regresaba del campo con una guadafia al hombro. La otra víctima es una chica que cosía a máquina.

—El gobernador multó con 100 pesetas a cada uno de los 63 vecinos de Avilés, por ataques contra el régimen.

—Comenzaron a disfrutarse en las minas las vacaciones de obreros, pagadas.

—Algunas empresas, como las Hulleras de Turón, cierran las minas mientras duran las vacaciones.—García.

Maniobras militares en preparación. Salvaje atentado :: Reyerta sangrienta en una romería.

El Ferrol, 17. En el mes de octubre próximo verificarán las fuerzas de infantería importantes maniobras militares. Las tropas se alojarán en Cedeira. Para estudiar su alojamiento en aquel punto, salió una comisión presidida por el coronel don Cecilio Aña. Las maniobras tendrán diez días de duración.

—A causa del mal tiempo arribó a este puerto una escuadrilla de vapores que se dedica a la pesca del bonito. Pertenecen a la matrícula de Avilés.

—En Puentevedumá colocaron una bomba en el local en que se reúnen los elementos derechistas. No llegó a explotar el artefacto por estar mal colocada la mecha. El salvaje atentado produjo indignación en el pueblo.

—En la romería celebrada en San Saturnino se originó una sangrienta reyerta entre numerosos mozos de las parroquias de Loira y Santa Marina, siendo muchos los mozos heridos por garrotazos en la cabeza. El joven Cecilio Fernández recibió una cuchillada en el corazón que le produjo la muerte instantánea. La benemérita hizo varias detenciones.

—Se constituyó en El Ferrol el partido galleguista, el más nutrido de esta región. Su primer acuerdo fué celebrar un mitin de propaganda a cargo de los diputados señores Sánchez Picallo, Otero Pedrayo y Rodríguez Castelao.—Corresponsal.

En libertad :: Sucesos locales :: Asamblea municipalista.

La Coruña, 17. El ministro sostuvo una conferencia telefónica con el gobernador de La Coruña, acordando la libertad del conde de Canillas, sin perjuicio de seguir las actuaciones judiciales y ver si está incurso en la Ley de defensa de la República. El conde salió inmediatamente de la cárcel, acompañándole a su domicilio varios amigos.

—Terminó su actuación en La Coruña la banda de música de Ribadavia, que actuó en los festejos brillantemente.

—Continúa la huelga del ramo de la construcción.

—Ha sido suspendido el periódico derechista «El Ideal Gallego».

—El niño de seis años Antonio Calderón jugando junto al palacio municipal cayó de una altura de diez metros, ingresando gravísimo en el hospital.

—Tomaron posesión doce agentes de policía destinados a reforzar la plantilla de La Coruña.

—El Ayuntamiento se reunió, acordando preparar un programa de festejos para la asamblea municipalista española que se celebrará en La Coruña en septiembre, con asistencia del ministro de la Gobernación.

—Falleció en el hospital Juan Antonio Cobas, de 60 años, a causa de las graves heridas que le produjo al atropellarle un tranvía en el lugar de Jubias.—Tejada.

Las pérdidas ocasionadas por las últimas tormentas.

Zaragoza, 17. Visitaron la ciudad los directivos y socios del Círculo de San Pedro Claver, de Verdú (Lérida), siendo agasajados.

—Los pueblos damnificados, por mediación de sus alcaldes, dan cuenta al gobernador civil, a fin de que lo traslade al Gobierno, de los daños cuantiosos sufridos a consecuencia de las tormentas y recientes inundaciones causadas por los ríos desbordados y que han arrastrado las cosechas y viñedos. En Chodes las pérdidas son dos terceras partes de la cosecha. En Biel bastantes casas de la calle Mayor han tenido que ser apuntaladas por peligro de derrumbarse. En Plasencia de Jalón el río desbordado inundó cincuenta casas y en la parte baja del pueblo el agua alcanzó metro y medio de altura. En Longares las viñas quedaron inundadas. En Oseja las pérdidas exceden de 30.000 pesetas. En Illueca, el valor de los daños en las huertas, es de 300.000 pesetas. En Mozot, continúa la línea del ferrocarril cortada en una extensión de treinta metros y en la vía de Zaragoza a Cariñena el servicio se verifica con transbordo.

—En la fábrica de camas de la avenida de Hernán Cortés, propiedad de Andrés Lucía, hubo coacciones para impedir que entrasen al trabajo. Intervinieron los guardias de asalto, que disolvieron los grupos de obreros y luego se trabajó con normalidad.

—El alcalde de Zaragoza ha enviado telegramas al presidente del Consejo de Ministros y ministro de Agricultura, en solicitud de auxilios a los vecinos damnificados por la última tormenta.—Serrano Serrate.

Detenciones por tenencia de armas

Zaragoza, 18. Fueron detenidos en Calatorao veintitres vecinos, por tenencia de armas de fuego sin licencia. Fueron recogidos siete rifles, dieciocho pistolas, una escopeta y tres revólvers. Los detenidos quedaron a disposición del gobernador civil.—Serrano Serrate.

El alcalde accidental :: Informe gubernativo :: El contrabando de armas :: Detenciones.

Valencia, 17. El alcalde accidental don Manuel Gisbert ha hecho su acostumbrada visita a las autoridades, acompañado del secretario del Ayuntamiento. Aprovechó esta visita para cambiar impresiones sobre diversos asuntos de interés con el gobernador, tratando de lo relacionado con el acuartelamiento de los guardias de asalto.

—Ha visitado al alcalde una comisión de obreros sin trabajo para solicitar que se les proporcione ocupación.

—El gobernador dijo que no tenía noticias para la prensa, pues se hallaba muy ocupado en el estudio de los antecedentes relativos al pasado movimiento, pues prepara un informe para el ministro de la Gobernación. Tan ocupado está en esto que no recibe visitas.

—La benemérita, siguiendo instrucciones recibidas sobre el contrabando de armas relacionado con el reciente complot, ha detenido y puesto a disposición del juez especial, entre otros, a Rosendo Vila, Vicente Raga Gisbert, Jaime Martínez Domínguez, Alfonso Mir Fabra y Domingo Morte Cardo.

—Estos dos últimos fueron ingresados en la cárcel quedando incomunicados. A varios de los detenidos les fueron ocupadas armas.

—Esta tarde, según noticias extraoficiales, han sido detenidos y puestos a disposición de la expresada autoridad judicial otros individuos.—Llorente.

Seminarista detenido :: Cambio de nombre.

Castellón, 17. Cumpliendo órdenes del gobernador civil se ha detenido en el pueblo de Calig al seminarista don Salvador Anglés, hijo del presidente del Círculo Tradicionalista. El detenido el mismo día en que se desarrollaban los sucesos pronunció una arenga invitando a los vecinos a aprestarse a la lucha contra la República. Ha ingresado en la cárcel.

—Recogiendo una denuncia formulada por un periódico local el gobernador ha ordenado desaparézca de varios cuarteles de la guardia civil de esta provincia el nombre que llevaban de Arturo Roldán, que mandó esta comandancia en tiempos de la dictadura.—Castelló.

El desembarque de mercancías :: Comerciante multado.

Alicante, 17. Una comisión de navieros ha visitado al gobernador civil para expresarle lo perjudicial que resulta para el desembarque en este puerto de las mercancías gravadas por el alza de jornales, prometiendo dicha autoridad dedicar al asunto el interés que merece.

—El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas al comerciante señor Parres por menosprecio hecho a la República.

—Ha regresado de Madrid el alcalde don Lorenzo Carbonell.

—En la carretera de Ocaña ha volcado una camioneta resultado heridos José Gil Ponce y Vicente Soler Sánchez que fueron curados de primera intención en la Clínica Municipal.

—Esta noche dará un concierto en la explanada la Banda Municipal y además habrá sesiones de cine al aire libre en la Avenida del Soto, en honor de los veraneantes. Las playas se hallan animadísimas e igualmente los salones de baños.—Teruel.

Para la formación del frente único obrero :: Día de feria.

Toledo, 17. El comité ejecutivo de la Unión local de Sindicatos ha publicado una hoja dirigida a la clase obrera toledana, reprochando la conducta que observan con dicha organización los dirigentes de la Casa del Pueblo e invitando a constituir un frente único obrero para luchar contra la crisis del trabajo. Anuncia para fecha próxima una asamblea con objeto de adoptar medidas que contrarresten el paro forzoso y acepta una controversia con los representantes de la Casa del Pueblo, para fijar la posición y actuación de las respectivas organizaciones ante la crisis de trabajo.

—Con gran animación transcurren los días de feria.—Martínez.